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Será iniciado nesta segunda-feira (27/02), o 
primeiro semestre letivo de 2023 da Unimontes. 
Neste primeiro semestre, a instituição vai receber 
cerca de 11,5 mil alunos matriculados nos seus 
mais de 50 cursos oferecidos no campus-sede em 
outros 10 campi nas regiões Norte e Noroeste de 
Minas e no Vale do Jequitinhonha. A Universida-
de preparou uma programação especial no seu 
campus-sede para acolher os acadêmicos para as 
atividades do primeiro semestre letivo. A progra-
mação, elaborada pela Pró-Reitoria de Extensão, 
começa segunda-feira (27/02) e vai até quarta-fei-
ra (01/03), com shows musicais, performances de 
poemas, roda de capoeira e outras atividades.

A partir de segunda-feira (27/2), a Secre-
taria de Estado de Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG) inicia ações de intensificação da 
imunização contra a Covid-19. Nesta etapa, 
será utilizada a vacina bivalente. A SES-MG 
informa que recebeu, até o momento, o to-
tal de 680,4 mil doses da vacina bivalente 
contra a Covid-19. Seguindo o cronograma 
do Ministério da Saúde, a estratégia de in-
tensificação da vacinação terá início no dia 
27/2, em todo o estado. 

Prefeitura promove 
palestra sobre gravidez 
na adolescência

EMPAER/ DIVULGAÇÃO 

Alunos da Unimontes 
iniciam ano letivo nesta 
segunda-feira (27)

Imunização contra Covid 
com vacinas bivalentes 
começa na segunda-feira 
(27/2)
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OSerá realizada a Solenidade 
de Posse do presidente eleito do 
Consórcio Intermunicipal de Saú-
de da Rede de Urgência do Norte 
de Minas (Cisrun), na próxima 
segunda-feira (27), às 19 horas, 
no Portal Eventos, em Montes 
Claros. 

SAMU realiza cerimônia de posse do novo 
presidente na segunda-feira (27)

“Energia solar gera economia média 
de até 89% no campo”, destaca Gil 
Pereira
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A equipe do Codanorte apresen-
tou nessa quinta-feira (23), o anda-
mento do projeto de Construção da 
Usina de Triagem e Compostagem 
(UTC) e do Aterro Sanitário de Ica-
raí de Minas ao procurador geral do 
MPMG, Jarbas Soares. 

Codanorte apresenta andamento de projeto ao 
procurador Jarbas Soares

ACI de Montes Claros elege 
diretoria para o triênio 2023/26

Em razão da sua alta demanda e busca por redução de custos, a geração de energia elétrica com placas solares tornou-se 
importante aliada do nosso forte agronegócio. O número de sistemas instalados no campo no ano passado cresceu 115%. No 
1º semestre de 2021, eram 44 mil micro e minigeradores, ante 94,6 mil no mesmo período de 2022, informou a Associação 
Brasileira de Energia Solar Fotovoltaica (Absolar). SAÚDE 7
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REGIONAL 5

POLÍTICA 7

A Associação Comercial, Industrial e 
de Serviços de Montes Claros escreveu, na 
quinta-feira (23), mais um importante ca-
pítulo em sua história. Pela primeira vez, 
a entidade terá uma mulher presidente, a 
advogada Gislayne Lopes Pinheiro, foi eleita 
em chapa única, por unanimidade, para o 
triênio 2023/2026. 
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Nômades Digitais: Como aderir ao estilo de 
vida sem se preocupar com as legislações de 
permanência dos locais de destino

Seca na Europa pode elevar inflação 
na maioria dos países

O aniversário de uma guerra 
que não quer esfriar

O acaso vai me proteger: Titãs e a 
neurociência

Vivemos os fortes ecos do fim 
da Guerra Fria. O presidente rus-
so, Vladimir Putin, por exemplo, 
anunciou em 21 de fevereiro de 
2023, num discurso sobre um ano 
da guerra na Ucrânia, a suspensão 
da participação do seu país no tra-
tado Novo Start, o acordo global 
de controle de mísseis nucleares 
vigente. O cenário atual de con-
flito entre Rússia e Ucrânia coloca 
novamente o mundo em alerta. 
Parece que estamos voltando ao 
tempo de antes da queda do Muro 
de Berlim, e que esta divisão glo-
bal agora se instalou na fronteira 
da Rússia com o mundo Ocidental.

Esses acontecimentos têm re-

percussões inclusive no Brasil, 
assim como a Guerra Fria teve in-
fluência por aqui desde seu nasci-
mento, em 12 de março de 1947. 
Neste aniversário de 76 anos, é im-
portante revisitar uma época cruel 
e aterrorizante não apenas para a 
Europa, mas para todo o mundo.

O período após o fim da Segun-
da Guerra Mundial foi caracteriza-
do por uma corrida armamentis-
ta, agressiva e cara entre Estados 
Unidos (EUA) e União Soviética 
(URSS). O então presidente dos 
EUA, Harry S. Truman, proferiu 
diante do Congresso Nacional um 
forte discurso. Afirmou ele que 
os países capitalistas deveriam 

se defender da ameaça socialista. 
Para Truman, os estadunidenses ti-
nham a obrigação de liderar a luta 
contra o avanço do comunismo no 
continente europeu e no mundo.

A chamada Guerra Fria, que de 
fria nada tinha, culminou na sepa-
ração do mundo em dois grandes 
blocos: o comunista (liderado pela 
União Soviética) e o capitalista (li-
derado pelos Estados Unidos). 
Uma das consequências mais mar-
cantes desse período foi a constru-
ção do Muro de Berlim, em 1961, 
uma cooperação entre Alemanha 
Oriental e União Soviética para im-
pedir a fuga de sua população para 
o lado Ocidental.

Após 40 anos do famoso dis-
curso de Truman, em meados da 
década de 1980, a vida atrás da 
Cortina de Ferro havia mudado. 
Revoltas democráticas se infiltra-
ram nas nações do bloco soviéti-
co, e a própria URSS lutava contra 
o caos econômico e político. A 
queda do Muro de Berlim, em 9 
de novembro de 1989, durante a 
Revolução Pacífica, marcou uma 
série de eventos que precipitaram 
a queda do comunismo na Euro-
pa Central e Oriental, precedida 
pelo Movimento Solidariedade na 
Polônia.

Em 1991, a União Soviética 
havia perdido a maior parte de 

seu bloco para revoluções demo-
cráticas e o Pacto de Varsóvia foi 
formalmente dissolvido. Mikhail 
Gorbachev, o último líder da 
URSS, abriu o país para o Ociden-
te e instituiu reformas econômicas 
que enfraqueceram as instituições 
que dependiam de bens naciona-
lizados. Em dezembro de 1991, a 
URSS foi dissolvida em nações se-
paradas.

A Guerra Fria continua a afetar 
a geopolítica dos nossos tempos. 
Estados Unidos e Rússia, bem 
como a China e a Europa, ainda 
têm interesses divergentes, gran-
des orçamentos de defesa e bases 
militares internacionais. A Orga-

nização do Tratado do Atlântico 
Norte (Otan) ainda exerce grande 
poder político. Cresceu para in-
cluir 30 estados-membros e agora 
se estende até as fronteiras com o 
maior país do mundo.

Desde a década de 1990, a Rús-
sia vê a expansão da Otan para o 
leste como uma grave ameaça à 
sua segurança. Alguns especialis-
tas compararam a crise atual com 
o início de uma nova Guerra Fria, 
ou mesmo a extensão daquela 
que nunca esfriou. Por isso, vale a 
pena revisitarmos essa época fun-
damental da nossa história para 
compreender como chegamos à 
situação atual.

Nos últimos anos, ser um nô-
made digital tornou-se tendência 
ao redor do mundo. Afinal, com 
alternativas de trabalho como o 
anywhere office (escritório em 
qualquer lugar, em tradução li-
vre), por exemplo, as pessoas 
conquistaram a oportunidade de 
trabalhar em qualquer lugar do 
mundo que tenha acesso à inter-

net.  
Segundo informações do re-

latório Global de Tendências Mi-
gratórias 2022, produzido pela 
Fragomen, empresa especializada 
em serviços de imigração mundial, 
a quantidade de pessoas que se de-
nominam nômades digitais já ultra-
passa a marca de 35 milhões. 

Em outras palavras, a expecta-

tiva é de que esse número cresça 
cada dia mais, graças a fatores como 
a expansão do acesso à internet em 
diversas partes do mundo e, claro, 
a consolidação de outros modelos 
de trabalho como home office. 

Dessa forma, muitos devem es-
tar se perguntando: como posso 
me tornar um nômade digital, sem 
me preocupar com a legislação lo-

cal de cada país? Bom, na maioria 
dos casos, apenas ter uma dupla 
cidadania europeia já ajuda. Já que 
por meio dela, as pessoas conquis-
tam livre acesso à maioria dos paí-
ses da Europa.

Outra dica interessante é se 
atentar às limitações do uso do 
passaporte brasileiro em alguns 
países da União Europeia. Isso 

porque quem deseja permane-
cer mais do que 90 dias em um 
mesmo continente, precisa correr 
atrás de um visto especial.  

Então, vale checar se o país de 
destino não possui algum visto 
específico para nômades digitais. 
Portugal, Espanha, Grécia, Itália 
e Alemanha, por exemplo, pas-
saram a oferecer esse benefício 

a fim de evitar que os nômades 
permaneçam no país de forma 
irregular e, ainda, favorecer a eco-
nomia local. 

Por fim, mas não menos impor-
tante, pesquise sobre a legislação 
vigente do país de destino! Dessa 
forma, você evitará problemas de-
sagradáveis que poderão aparecer 
durante o seu período de viagem. 

Mais uma vez uma situação cli-
mática poderá levar dezenas de pa-
íses na Europa a enfrentarem uma 
inflação jamais vista nos últimos 
anos. Isso por conta da seca que 
atinge nações como França e Itália 
então em alerta vermelho, mas Ale-
manha, Suíça, Espanha, Eslováquia 
e Croácia vão do amarelo para o 
vermelho nas próximas semanas 
se não chover o suficiente para que 
os lençóis freáticos recebam água 

suficiente para “reativar” suas nas-
centes.

Estudos apontam que 47% da 
União Europeia está em alerta e, 
nos últimos dias de fevereiro e co-
meço de março as restrições pode-
rão chegar a outros países.

O problema é tão sério que a 
maneira prática de diminuir o con-
sumo deste bem tão importante 
e essencial para a vida humana na 
terra é cobrar mais caro para entre-

gá-la nas residências. E, pelo menos 
na França e Alemanha, o tomar ba-
nho duas, três vezes ao dia como os 
brasileiros não é comum. Na Alema-
nha é comum entrar no chuveiro, 
molhar o corpo, desligar a água, 
ensaboar-se e só depois ligá-lo no-
vamente para remover o sabonete.

Uma das consequências deste 
cenário caótica que se avizinha na 
Europa é a expectativa de que a 
colheita de milho nos países produ-

tores ali sejam as menores dos úl-
timos 15 anos. Portanto, terão que 
importar e, o efeito é a inflação que 
já assusta algumas nações da Zona 
do Euro,

Outro fator ocasionado pela falta 
de água nos rios e nascentes é que 
os preços da carne e dos laticínios 
seguem subindo em todo o conti-
nente.

Passear de gôndola, namorando 
e fazendo juras de amor na Vene-

za italiana também perde o brilho. 
Os barquinhos estão atracados nos 
cais. Os canais começam a mostrar 
o lado putrido dos rios e lagos, 
onde emergem esgoto e lixo joga-
dos (ou caídos).

A França está em alerta. Todos 
terão que fazer sacrifícios e, o come-
ço sempre será pelo lado daqueles 
que trabalham mais e ganham me-
nos. Aquele país não tem política 
de reúso de água e, portanto, o que 

se produz, joga-se fora. É hora dos 
franceses começarem a mudar con-
ceitos e pensamentos, formas e agir.

Porém, é bom nós, longe do pro-
blema europeu começarmos a nos 
preocupar. Se lá a seca é preocu-
pante, aqui poderá ser em curto 
espaço de tempo. É questão de 
anos, mas chegará até nós se não 
mudarmos já os conceitos e nossa 
sanha de destruir aquilo que tanto 
almejamos.

O título desse artigo é tirado 
do refrão de uma música dos Ti-
tãs que acho bem conhecida: “O 
acaso vai me proteger/Enquanto 
eu andar distraído”.

Parece uma coisa tola, não é 
mesmo? Andar distraído na cida-
de grande parece apenas uma boa 
forma de cair num buraco ou ser 
assaltado. Imagino que a frase te-
nha uma implicação mais profun-
da. Andar distraído pode ser uma 
forma de desligar nossa Mente 
Intencional, sempre preocupada 
com suas tarefas e preocupações. 
Um bom jeito de conhecer essa 
mente tagarela é tentando silenci-
á-la, numa Meditação, por exem-
plo. Isso torna o processo quase 
infernal, com um pensamento se-
guido de outro, numa barulheira 
sem fim.

Os budistas chamam essa Men-
te de Monkey Mind, a Mente Maca-
co, que fica pulando de galho em 
galho, de pensamento em pensa-
mento. A Neurociência chama 
isso de Rede de Funcionamento 
Padrão – Default Mode Network. 
Diz o ditado popular que a mente 
desocupada é a oficina do Diabo. 
Pois aí está: a oficina do Diabo é 
a Rede de Funcionamento Padrão, 
que fica procurando sarna o tem-

po todo. O dinheiro vai dar? Esse 
artigo vai ficar uma porcaria? Os 
OVNIs derrubados nos Estados 
Unidos estavam tentando preve-
nir uma Guerra Nuclear iminente? 
Não para nunca. Um pensamento 
puxa o outro, tentando farejar o 
perigo. Sobretudo, o perigo ine-
xistente. Andar distraído, vendo 
as pessoas passarem, sentindo a 
brisa e os barulhos das pessoas 
tocando suas vidas, pode ser um 
jeito de desligar o blá-blá-blá de 
nossos pensamentos. A oficina de 
angústia de nossas preocupações. 
Então andar distraído pode signi-
ficar desligar as preocupações e 
isso é ótimo. Mas como o Acaso 
pode me proteger?

Talvez toda a história do pen-
samento e engenho humano seja 
uma tentativa de domar o Acaso. 
O Acaso não costuma ser nosso 
amigo. Nem a distração. Sistemas 
de proteção e segurança tentam 
evitar que que algo ruim acon-
teça. Tite tentou montar uma 
seleção na Copa do Mundo que 
fosse imune ao acaso: todo mun-
do em sua posição, todo mundo 
marcando, os mínimos espaços 
vigiados. Quando a Croácia fe-
chou a entrada de suas laterais, o 
Brasil dependeu de um lampejo 

de Neymar para fazer um gol na 
prorrogação. O time achou que o 
jogo estava ganho, foi para cima 
no escanteio, Casemiro não der-
rubou o croata e pimba, lá veio o 
acaso, o contra-ataque e o gol dos 
caras. O acaso não nos protegeu 
quando estávamos distraídos. E 
mostrou ao obsessivo treinador 
que o acaso não pode ser contro-
lado.

A mente preocupada gera um 
estreitamento de percepção. O 
medo faz que enxerguemos sem-
pre o perigo e falta de opções 
de futuro. A mente sincronizada 
percebe o mundo de uma forma 
mais ampla e as ideias começam 
a aparecer. Basta ver a sua capa-
cidade de ter boas ideias quando 
tem um chefe berrando nos seus 
ouvidos ou quando você está rin-
do numa mesa de bar. Alguém já 
se perguntou porque algumas de 
nossas melhores ideias aparecem 
no banho, ou caminhando na 
praia? A sincronização da mente 
em uma situação relaxada permi-
te a criação de novas formas de 
abordar um problema, ou resol-
ver uma dúvida. Berrar ou forçar 
a barra não cria uma solução mais 
criativa, que junte vários sistemas 
de saber e de percepções. Resu-

mindo: o medo e a Adrenalina 
estreitam sua percepção, o re-
laxamento e o divertimento ge-
ram percepções mais ampliadas. 
O acaso passa a ser seu amigo, 
porque aparecem oportunidades 
que antes não eram percebidas. 
O Inglês tem um termo muito 
bacana para isso: Serendipity. A 

tradução para o Português, Seren-
dipidade, não ajuda a entender o 
termo. Serendipity é a capacidade 
de enxergar coincidências felizes, 
como achar na prateleira um livro 
antigo com a solução de um pro-
blema, ou cruzar num Café com 
um antigo colega que te oferece 
um novo emprego. Em estado de 

relaxamento, estamos mais pertos 
dos acasos felizes, que Jung cha-
mou de Sincronicidades.

Desligar das preocupações e 
dos medos pode fazer o Acaso 
trabalhar para você e isso é uma 
forma de proteção. Será que os 
Titãs, em sua poesia, sabiam Neu-
rociência?
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Projetos preveem mecanismos de Projetos preveem mecanismos de 
combate à violência sexual e de gênerocombate à violência sexual e de gênero

Projeto inclui autistas Projeto inclui autistas 
na lei que prioriza na lei que prioriza 
atendimento de pessoas atendimento de pessoas 
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Os novos coordenadores das 
frentes parlamentares Ambientalista 
e da Agropecuária buscam o diálogo 
para melhorar a produtividade agrí-
cola sem prejudicar o meio ambien-
te. Com o início da nova legislatura, 
as duas frentes serão relançadas na 
primeira semana de março. A Frente 
Parlamentar Ambientalista promove 
evento de relançamento no dia 1º, e 
a Frente Parlamentar da Agropecuá-
ria, no dia 7. Na pauta mais imediata 
das duas frentes estão as mudanças 

na Esplanada que dividiram o Mi-
nistério da Agricultura e Pecuária 
e a recente tragédia climática que 
provocou mortes no litoral norte de 
São Paulo.

O vice-presidente da Frente Par-
lamentar Agropecuária, deputado 
Arnaldo Jardim (Cidadania-SP), dis-
se, em entrevista à Rádio Câmara, 
que a frente vai buscar reverter duas 
medidas do novo governo: a trans-
ferência da Companhia Nacional de 
Abastecimento (Conab) do Ministé-

rio da Agricultura para o do Desen-
volvimento Agrário; e a absorção do 
Cadastro Ambiental Rural (CAR) e 
do Plano de Regularização Ambien-
tal pelo Ministério do Meio Ambien-
te. “Nós sempre consideramos que 
áreas ligadas ao agro devem estar 
aglutinadas no mesmo esforço”, de-
fendeu.

Sobre a Conab, Arnaldo Jardim 
destacou ainda a importância es-
tratégica do órgão para o setor. “A 
Conab é a verdadeira central de in-

teligência do agro. É ali que se pro-
jetam os cenários de safra futura”, 
afirmou.

Agroecologia
Já o coordenador da Frente Par-

lamentar Ambientalista, deputado 
Nilto Tatto (PT-SP), defende uma 
perspectiva agroecológica na pro-
dução de alimentos. “Na própria 
política de reforma agrária para 
enfrentar a inflação e a fome”, des-
tacou.

Para Tatto, o desafio do setor 

é preservar os biomas com o ob-
jetivo de minimizar os efeitos das 
mudanças climáticas. “Vamos tra-
balhar para que o governo avance 
na demarcação das terras indíge-
nas, nos territórios quilombolas 
e comunidades extrativistas. Na 
criação de unidades de conserva-
ção, na perspectiva do cuidado, da 
biodiversidade”, disse.

No Congresso, a frente vai bus-
car, segundo Nilto Tatto, barrar o 
PL 3729/04, que promove a revisão 

do licenciamento ambiental. Ele 
reconhece a necessidade de atuali-
zar a legislação, mas não da forma 
prevista no projeto. “Não pode ser 
aquele projeto porque ele vai fle-
xibilizar mais e, portanto, colocar 
mais gente em situação de risco, 
causando mortes como a gente as-
sistiu agora no litoral norte (SP)”.

Outra proposta criticada pela 
frente é o PL 191/20, sobre regula-
mentação da mineração em terras 
indígenas. (Agência Câmara)

Dois projetos de lei do Senado, 
apresentados no início de 2023 e 
que aguardam votação em Plenário, 
buscam criar mecanismos de com-
bate à violência sexual e de gênero 
em estabelecimentos comerciais e 
eventos abertos ao público.

O PL 394/2023 institui protoco-
lo como forma de prevenir, identi-
ficar e lidar com casos de violência 
sexual ou de gênero em estabeleci-
mentos como bares, boates, restau-

rantes, eventos esportivos.
A ideia contida no texto de au-

toria do senador Jorge Kajuru (PS-
B-GO) é implantar iniciativa similar 
a protocolo criado pelo governo 
de Barcelona, a fim de combater a 
ocorrência de agressões sexuais ou 
de gênero nos mais diversos tipos 
de estabelecimentos comerciais. 
Esse protocolo ganhou destaque 
após episódio recente de violên-
cia sexual envolvendo o jogador 

Daniel Alves e uma jovem em uma 
boate na Espanha.

O protocolo proposto por Ka-
juru estará alinhado a disposições 
pertinentes do Código Penal, da 
Lei Maria da Penha e do Estatuto da 
Criança e do Adolescente. As situa-
ções mais específicas, sobre minú-
cias da conduta a ser empregada, 
serão disciplinadas por regulamen-
to a ser expedido pelo Poder Exe-
cutivo, o que irá facilitar as futuras 

O Projeto de Lei 401/23 inclui 
as pessoas com Transtorno do 
Espectro do Autismo (TEA) entre 
os beneficiários da Lei 10.048/00, 
que dá prioridade de atendimen-
to às pessoas com deficiência fí-
sica, aos idosos com idade igual 
ou superior a 60 anos, gestantes, 
lactantes e pessoas acompanha-
das por crianças de colo.

O autor da proposta, deputa-

do Murillo Gouvea (União-RJ), 
argumenta que a medida serve 
“tanto para reduzir as hostili-
dades contra os autistas e seus 
acompanhantes, como para am-
pliar o conhecimento geral a res-
peito da síndrome, seus portado-
res e seus direitos”.

De acordo com levantamento 
do Ministério da Saúde, citado 
pelo parlamentar, em 2021, fo-

ram realizados 9,6 milhões aten-
dimentos ambulatoriais a pessoas 
com autismo, sendo 4,1 milhões 
a crianças até 9 anos de idade.

TRAMITAÇÃO

A proposta ainda será despa-
chada para análise pelas comis-
sões permanentes da Câmara. 
(Agência Câmara)

Arnaldo Jardim defendeu que áreas do governo ligadas ao agronegócio 
permaneçam na mesma pasta

Nilto Tatto afirmou que Frente Ambientalista quer evitar flexibilização do 
licenciamento ambiental

adaptações do protocolo, levando 
em conta a sua própria prática.

Não há, no Brasil, norma que 
disponha sobre um protocolo uni-
forme de atendimento às vítimas de 
qualquer tipo de violência sexual ou 
de gênero em bares, boates, dance-
terias, festas, feiras e outros estabe-
lecimentos ou eventos afins. Alguns 
estabelecimentos, municípios e 
estados têm suas próprias iniciati-
vas, mas a adoção de um protocolo 
uniforme em todo o país facilitaria 
o treinamento das equipes respon-
sáveis pela sua aplicação, bem como 
a sua divulgação para conhecimento 
de possíveis agressores, vítimas e tes-
temunhas, avalia Jorge Kajuru.

O âmbito de aplicação do projeto 
de lei abrange restaurantes, bares, 
casas noturnas, boates, danceterias, 
festas, bailes, vaquejadas, rodeios, 
festivais, espetáculos, shows, even-
tos esportivos, parques de diversões, 
congressos, hotéis, pousadas e afins, 
onde haja grande circulação ou con-
centração de pessoas, além de esta-
belecimentos aderentes à iniciativa 
de forma voluntária.

Jorge Kajuru destaca ainda que a 
Lei Maria da Penha é válida para ca-
sos de violência doméstica e familiar 
(inclusive nas situações às quais se 

destina, em Barcelona, o “No Cal-
lem”), mas apenas se envolverem 
relações de convívio habitual. Não 
é aplicável, entretanto, às relações 
fugazes e às importunações prati-
cadas entre desconhecidos, que são 
comuns em festas e bares.

REPRESSÃO À VIOLÊNCIA

Há ainda o PL 544/2023, de au-
toria do senador Marcelo Castro 
(MDB-PI), que também institui o 
“Protocolo Não Nos Calaremos”, de 
adesão igualmente voluntária pelos 
estabelecimentos comerciais, os 
quais deverão treinar seus funcio-
nários e aplicar medidas específicas 
de prevenção e combate aos agres-
sores.

O projeto foi igualmente inspira-
do no protocolo espanhol “No Cal-
lem”, instituído em Barcelona em 
2018 e reativado em 2022.

O protocolo proposto por Mar-
celo Castro também prevê ações 
preventivas para desestimular a 
prática. Por exemplo, os estabeleci-
mentos não podem reforçar a obje-
tificação sexual da mulher, inclusive 
mediante exibição de imagens ou 
músicas que promovam humilhação 
nesses locais. Além disso, os donos 

não podem permitir que o acesso 
dos frequentadores seja baseado em 
critérios sexistas e discriminatórios. 

Pelo texto, todos os funcionários 
do estabelecimento deverão receber 
treinamento de, no mínimo, quatro 
horas para saber quando identificar 
os casos de agressão e como prestar 
apoio às vítimas de forma humani-
zada.

A violência sexual e de gênero de 
que trata o projeto de lei abrange 
os crimes contra a dignidade sexual 
tipificados no Código Penal, a vio-
lência familiar descrita na Lei Maria 
da Penha, e qualquer outra forma de 
violência ou constrangimento de na-
tureza sexual.

O protocolo tem os seguintes 
princípios: respeito e proteção à víti-
ma; repúdio à conduta do agressor, 
o atendimento à vítima tem prece-
dência sobre qualquer outro; a víti-
ma deve receber informações sobre 
seus direitos, mas cabe a ela decidir 
sobre os serviços de saúde, assistên-
cia e segurança que serão aciona-
dos; as informações sobre casos de 
violência sexual e de gênero serão 
tratados com rigor e discrição, com 
intuito de preservar a privacidade 
da vítima e evitar o prejulgamento 
do acusado. (Agência Senado)
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Diferimento de pastagem é capaz de preservar a forragem para uso no período

Montes Claros, segunda-feira, 13.2.2023
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)

Empresas que contribuemEmpresas que contribuem
com o com o CCVEC:CCVEC:

FAZENDO O BEMFAZENDO O BEM

Fornecer forragem ao rebanho 
na época da seca é um desafio 
constante para produtores rurais, 
pois o pasto tem seu crescimento, 
desenvolvimento e valor nutritivo 
afetados pelas condições climáti-
cas desfavoráveis. Uma estratégia 
eficiente para contornar tal escas-
sez é o diferimento de pastagem, 
também conhecido como “vedação 
de pastagem”, técnica que consiste 
em retirar os animais de uma de-
terminada área de pastejo durante 
um período de tempo, para que 
a forragem produzida nessa área 
seja preservada e, futuramente, 
utilizada durante a seca.

Segundo a pesquisadora da 
Empresa de Pesquisa Agropecuária 
de Minas Gerais (Epamig), e espe-
cialista em forragicultura e pasta-
gens, Fernanda de Kássia Gomes, 
a prática não é novidade, porém 
muitas vezes é feita sem os devidos 
cuidados, o que acaba gerando um 
pasto diferido com valor nutritivo 
muito abaixo de seu verdadeiro 
potencial.

“Apesar de ser uma técnica an-
tiga, muitos produtores ainda têm 
o costume de deixar pasto em ex-
cesso, formando uma macega, pois 
na maioria das vezes eles prezam 
somente pela quantidade de massa 
produzida. Observamos que, na re-
alidade, essa forragem produzida é 
pouco nutritiva e desfavorável para 
o consumo dos animais. Então, 
nossa intenção é orientar o produ-

tor a fazer um manejo correto para 
que ele tenha resultados melhores 
e um pasto diferido na época da 
seca, capaz de gerar boa produtivi-
dade animal”, argumenta a pesqui-
sadora da Epamig Centro-Oeste.

São três os fatores principais 
que precisam ser levados em con-
sideração para um diferimento de 
pastagem bem sucedido: a escolha 
da espécie forrageira; o período de 
início de vedação do pasto; o re-
baixamento da área a ser diferida, 
antes da vedação.

Escolher o capim apropriado 
é fundamental para um bom dife-
rimento de pastagem, devendo-se 
priorizar espécies que apresentem 
bom crescimento durante a transi-
ção entre as épocas de chuva e de 
seca, e que tenham porte baixo, 
com talos mais finos. Além disso, 
é preciso levar em consideração 
a floração do capim, pois, se ela 
ocorrer durante a vedação, have-
rá um alongamento acentuado do 
colmo e, com isso, diminuição do 
valor nutritivo. Entre as opções de 
capim, se destacam braquiarinha, 
braquiarão, piatã, paiaguás, braú-
na, sabiá e mavuno.

Outro fator que precisa ser cui-
dadosamente planejado é o perío-
do de início da vedação, ou seja, 
a época em que a pastagem ficará 
sem animais, acumulando forra-
gem para uso durante a seca. Se a 
área for vedada por muito tempo, 
o valor nutritivo e a morfologia do 

pasto pioram consideravelmente. 
Por outro lado, se a duração do 
diferimento for curta, a forragem 
acumulada será insuficiente para 
alimentar o rebanho durante a 
seca. Sugere-se que o procedimen-
to seja iniciado cerca de 30 a 40 
dias antes do fim da época de chu-
vas, ou 30 a 40 dias antes do início 
do período de frio (temperaturas 
abaixo de 17°C) na região.

O rebaixamento do pasto é 
mais um fator essencial para que 
o diferimento alcance seu máximo 
potencial. Ele é feito por meio do 
aumento de tempo de pastejo dos 
bovinos ou pela maior lotação da 
área, com a inserção de mais ani-
mais, para que a forragem antiga 
seja removida. Isso faz com que 
a base do capim recebe mais luz 
solar, estimulando a formação de 
novos perfilhos, que são as uni-
dades básicas de crescimento das 
gramíneas.

“É uma etapa que precisa ser 
controlada com muita atenção, 
pois se a área for rebaixada de-
mais, as reservas das plantas serão 
consumidas em excesso e isso di-
minuirá a longevidade do pasto, 
podendo causar a degradação da 
pastagem no futuro”, aponta Fer-
nanda Gomes.

ACOMPANHAMENTO 
TÉCNICO É ESSENCIAL

Segundo a pesquisadora, há 

ainda outros fatores que podem 
auxiliar no manejo do diferimento 
de pastagem, como adubação e su-
plementação, e os produtores de-
vem procurar o auxílio de técnicos 
ou extensionistas quando optarem 
pela técnica de diferimento. “É um 
cálculo complexo, que vai além 
de variantes como ‘quantidade de 
piquetes’ e ‘número de animais’. 

Ele deve ser feito durante o pla-
nejamento forrageiro da proprie-
dade. O produtor precisa saber, 
por exemplo, quanto ele produz 
de forragem, qual a demanda de 
forragem pelos animais, qual o de-
sempenho animal esperado, o ín-
dice de chuvas para a época, quais 
as alternativas de alimento ele terá 
para oferecer, dentre outras infor-

mações. Por isso, recomendamos 
que ele tenha o acompanhamento 
técnico de um profissional durante 
o processo, para que o diferimento 
seja realizado de maneira correta”, 
conclui.

A Epamig é uma empresa vin-
culada à Secretaria de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento de Minas 
Gerais (Seapa). (Agência Minas)

Segundo a Consultoria Agrifatto 
estamos em um cenário de baixa 
movimentação, no mercado físico 
do boi gordo seis praças monitora-
das apresentaram ajustes negativos 
nas cotações, SP, GO, MG, PA, PR, 
e TO. Em São Paulo, o boi comum 
passou a valer R$ 275,00/@, e o “boi 
China”, R$ 295,00/@, com escalas 
na média de oito dias. Na B3, o con-
trato com vencimento para fev/23 
fechou o dia em R$ 292,10/@, uma 
alta de 0,43%.

Durante a última semana foram 
exportadas 44,65 mil toneladas 
de carne bovina in natura, média 
de 8,93 mil t/dia, o que representa 
51,46% de avanço ante a média diá-
ria anterior. Com isso, os embarques 

da proteína nos treze primeiros dias 
úteis de fev/23 consolidaram 91,82 
mil toneladas, média de 7,06 mil t/
dia, queda de 15,34% quando com-
parado a média diária de fev/22. Os 
números relacionados às exporta-
ções de fev/23 não devem sofrer 
interferência da suspensão dos em-
barques para a China, tendo em vista 
que as cargas enviadas neste mês fo-
ram certificadas anteriormente à sus-
peita do caso de EEB e a suspensão é 
para novas certificações.

Frigoríficos não divulgaram pre-
ços ontem O mercado físico do boi 
gordo não teve indicações de preços 
nesta quarta-feira (22). Segundo o 
analista da Safras & Mercado, Fer-
nando Henrique Iglesias, não houve 

negócios no decorrer do dia, pois 
grande parte das indústrias brasilei-
ras sequer abriram preço. Algumas 
indústrias exportadoras suspende-
ram os abates nesta semana, aguar-
dando pelo desenrolar dos fatos, 
com um caso suspeito de vaca louca 
no país.

Os futuros de boi gordo na B3 
chegaram a ter o limite de oscila-
ções acionado em função da ex-
pressiva queda. O setor trabalha em 
compasso de espera, aguardando 
o resultado do laudo técnico da 
amostra de um animal que desenvol-
veu sintomas de EEB no Pará. Essa 
amostra foi enviada para análise em 
um laboratório de referência da OIE 
no Canadá. O setor volta a conviver 

com o pesadelo de 2021, quando 
o embargo se estendeu por exatos 
100 dias, gerando graves consequ-
ências para o mercado brasileiro, 
disse Iglesias.  Mercado de ações dos 
frigoríficos As ações dos frigoríficos 
subiram em bloco nesta quinta-feira 
(23), recuperando parte das fortes 
perdas registradas na véspera, uma 
vez que um caso suspeito de Ence-
falopatia Espongiforme Bovina, do-
ença conhecida como “vaca louca”, 
deu positivo e levou à suspensão 
temporária das exportações de car-
ne bovina para a China. A Minerva 
destacou que continuará atendendo 
a demanda chinesa por meio de suas 
unidades no Uruguai e na Argentina. 
(Portal Comprerural)

Tendo permanecido perto de 
altas recordes por meses, os pre-
ços dos ovos cairão dramaticamen-
te este ano, desde que os Estados 
Unidos não vejam uma recupera-
ção nos surtos de gripe aviária, 
disse o Departamento de Agricul-
tura dos EUA na quinta-feira.

A queda de preço seria um alí-
vio bem-vindo para os comprado-
res que pagaram muito mais por 
ovos nos últimos meses do que 
nunca. O preço de uma dúzia de 
ovos aumentou 150% em janeiro 
em relação ao ano anterior, para 
US$ 4,80 a dúzia, segundo dados 

do Bureau of Labor Statistics.
Em 2023, os preços dos ovos 

no atacado cairão 26,8%, disse o 
economista-chefe do USDA, Seth 
Meyer, em uma apresentação no 
Fórum Anual de Perspectivas Agrí-
colas do USDA na Virgínia na quin-
ta-feira.

A agência atribuiu os altos pre-
ços dos ovos a surtos históricos de 
gripe aviária, que mataram mais de 
58 milhões de galinhas e perus co-
merciais e de quintal desde feve-
reiro de 2022. A produção de ovos 
aumentará 4% este ano, para 9,4 
bilhões de dúzias, disse a agência, 

e o número de galinhas poedeiras 
se recuperará. “Embora ainda não 
esteja lá, espera-se uma recupera-
ção total no rebanho de postura”, 
disse o USDA em sua previsão de 
gado e aves. Meyer observou que 
sua projeção pressupõe que não 
haverá surtos contínuos de gripe 
aviária. Especialistas observaram 
que o vírus se tornou endêmico 
em algumas espécies de aves sel-
vagens que o transmitem às aves 
domésticas, tornando a gripe avi-
ária potencialmente um problema 
durante todo o ano, em vez de um 
surto sazonal.

Na terça-feira, o USDA rela-
tou um surto em uma fazenda 
comercial de frangos de corte na 
Pensilvânia com quase 100.000 
aves. Os agricultores levantaram 
preocupações de que o aumento 
nos preços dos ovos pode ser, 
pelo menos em parte, devido 
à manipulação de preços pelas 
empresas, e não apenas à gripe 
aviária. Na semana passada, dois 
legisladores enviaram cartas às 
cinco maiores empresas de ovos 
do país em busca de informações 
sobre por que seus preços subi-
ram. (Portal Comprerural)
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Codanorte apresenta andamento de Codanorte apresenta andamento de 
projeto ao procurador Jarbas Soaresprojeto ao procurador Jarbas Soares

I Simpósio sobre Violência Obstétrica I Simpósio sobre Violência Obstétrica 
em Piraporaem Pirapora
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A equipe do Codanorte apre-
sentou nessa quinta-feira (23), o 
andamento do projeto de Cons-
trução da Usina de Triagem e 
Compostagem (UTC) e do Aterro 
Sanitário de Icaraí de Minas ao 
procurador geral do MPMG, Jar-
bas Soares.

Participaram da apresenta-
ção, o presidente do Codanorte 
e prefeito de Francisco Dumont, 
Eduardo Rabelo, o coordenador 
de planejamento, João Ribeiro, o 
secretário executivo, Enilson Fran-
cisco, além do prefeito de Olhos-
-d’ Água, presidente do Cisportal, 
e conselheiro fiscal do Codanorte, 
Rone Douglas. 

Com a construção do Aterro e 
da UTC, o descarte de resíduos 
sólidos deixará de ser um proble-
ma em seis cidades do Norte de 
Minas, a partir de uma iniciativa 
do Ministério Público Estadual de 
Minas Gerais (MPMG) em parceria 
com o Consórcio Intermunicipal 
e Multifinalitário para o Desen-
volvimento Sustentável do Norte 
de Minas (Codanorte), através do 
convênio nº 17/2022.

Ao todo, foi destinado pelo 

Fundo Especial do Ministério Pú-
blico do Estado de Minas Gerais 
(Funemp) o valor de R$ 3 milhões 
para a construção do aterro sani-
tário e UTC com sede em Icaraí de 
Minas e que vão receber os resídu-
os das cidades de Icaraí de Minas, 
Ubaí, Luislândia, São Francisco, 
Campo Azul, Brasília de Minas. 

Parte da verba também inclui a 
implantação da coleta seletiva nos 
municípios contemplados, a fim 
de que sejam destinados ao aterro 
sanitário somente o resíduo não 
reciclável.

Até o momento, já foram ad-
quiridos veículos, maquinários e 
equipamentos para a construção 
dos espaços de manejo dos resídu-
os sólidos, como pá carregadeira, 
caminhão basculante, balança di-
gital, prensa de compactação, tri-
turador de orgânico, rasgador de 
sacos, transportador de correias e 
classificador.

“Agradecemos imensamente a 
confiança do procurador Jarbas 
Soares ao trabalho do Codanorte. 
Temos certeza que essa parceria 
renderá ainda mais frutos em prol 
do desenvolvimento regional”, 

disse o presidente do Codanorte, 
Eduardo Rabelo. 

Durante a visita foram entre-
gues ao procurador, dois ofícios, 
ratificando o desejo de continui-
dade das ações e investimentos do 
MP na área ambiental da região. 
O primeiro, diz respeito a solici-
tação no valor de R$ 1.200.000,00 
para a implantação da Unidade 
de Triagem e Compostagem no 
município de Manga, a qual aten-
derá os municípios de Manga, Ju-
venília, Montalvânia e Miravânia. 
Municípios estes que se reuniram 
em forma de arranjo para constru-
ção de um aterro sanitário, com 
recursos próprios, que já está em 
andamento. 

O segundo ofício solicita a li-
beração de recurso no valor de R$ 
1.480.111,15 para a construção 
da sede própria do Abrigo Insti-
tucional Lar São Francisco, que é 
localizado no município de Pedras 
de Maria da Cruz e é administrado 
pelo Codanorte. O Lar presta aten-
dimento aos municípios de Bonito 
de Minas, Cônego Marinho, Itaca-
rambi, Pedras de Maria da Cruz e 
Varzelândia.

A gravidez é um momento mui-
to especial para a mulher e seus 
familiares. É um período que deve 
ser levado com muito cuidado e 
atenção. No entanto, muitas mu-
lheres passam por experiências 
traumáticas neste momento. Pen-
sando na importância dos profis-
sionais reconhecerem os sinais de 
violência obstétrica, o que é, quais 
os tipos e exemplos, a Secretaria 
Municipal de Saúde de Pirapo-
ra em parceria com a Fundação 
Hospitalar Dr. Moisés Magalhães 
Freire, e com o apoio da doula 
e enfermeira obstétrica, Cynthia 
Rodrigues da Silva, iniciou no dia 

(23.02) o  evento: I Simpósio Vio-
lência obstétrica em Pirapora, com 
a presença de profissionais com 
vasta experiência no atendimento 
humanizado à gestante.

Para abordagem deste tema 
de grande relevância, ontem foi 
realizado no Centro de Educação 
Permanente em Saúde (CEPS), as 
palestras; “A História da Obstetrí-
cia”, mudança dos paradigmas, 
por Lena Rúbia Bezerra, doula e 
educadora perinatal.  Outro tema 
abordado foi: “A Violência Obsté-
trica” – uma relação com os di-
reitos humanos das mulheres por 
Natalia Augusta de Almeida Costa, 

advogada, doula e coordenadora 
do Doula Solidária em Minas Ge-
rais.

Estiveram presentes dentre as 
autoridades, o secretário de Saú-
de, Rafael Lana, o presidente da 
fundação Paulo Rogério Souza da 
Silveira, a diretora da Gerência 
Regional de Saúde de Pirapora, 
Tariana Diniz, a coordenadora do 
Saúde da Mulher de Pirapora, Sa-
brina Rocha, a coordenadora do 
CREMP, Edna Maria Soares da Cos-
ta e representando a SEFAM, a vice 
prefeita AnaMaria Burle. (KELLY 
CRISTINA – Colaboradora)

    UTC E ATERRO SANITÁRIO 
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ACI de Montes Claros elege ACI de Montes Claros elege 
diretoria para o triênio 2023/26diretoria para o triênio 2023/26

Prefeitura promove Prefeitura promove 
palestra sobre gravidez palestra sobre gravidez 
na adolescênciana adolescência

Prefeitura faz coleta e destinação Prefeitura faz coleta e destinação 
correta de entulhos no Barcelona Parkcorreta de entulhos no Barcelona Park

A Associação Comercial, In-
dustrial e de Serviços de Montes 
Claros escreveu, na quinta-feira 
(23), mais um importante capítu-
lo em sua história. Pela primeira 
vez, a entidade terá uma mulher 
presidente, a advogada Gislayne 
Lopes Pinheiro, foi eleita em cha-
pa única, por unanimidade, para 
o triênio 2023/2026. A diretoria 
executiva também será renovada, 
tendo o empresário Maurício Sér-
gio Silva, como vice-presidente.

A ACI possui 73 anos de atua-
ção na defesa da classe empresa-
rial e no fomento do desenvolvi-
mento socioeconômico regional. 
Os demais integrantes da diretoria 
executiva são: Dennison Caldei-
ra, Leandro Guedes, Jairo Bahia 
e Edenilson Durães. O Conselho 
Fiscal, por sua vez, será composto 

por Carlos Andrade, Geancarlo Al-
meida, Renato Tupinambá e os su-
plentes Rosalvo Barros, Bernardo 
Vasconcelos e Phellipe Cezar.

A Assembleia-Geral Ordinária 
foi presidida por Geraldo Dru-
mond, ex-presidente da ACI, 
representante do Conselho Su-
perior. Para ele, a ACI tem uma 
história relevante e muita capi-
laridade junto com outras enti-
dades. “Eleger Gislayne Lopes é 
um momento de alegria, de re-
novação, visto que a maioria da 
diretoria tem mais de 20 anos de 
casa, militando no associativismo 
com espírito de solidariedade e 
comunidade. Apoiar o trabalho 
dos novos diretores mostra que o 
movimento empresarial está uni-
do e trabalha de forma sinérgica. 
Cada um escreveu um capítulo da 

história da ACI a seu tempo”, disse 
Drumond.

O ex-presidente da ACI, New-
ton Figueiredo, frisou que “a 
união é a marca da ACI”. Estamos 
juntos em cada empreitada, a ges-
tão de Leonardo Vasconcelos ain-
da como vice-presidente foi fun-
damental para a realização de um 
sonho que é a nova sede. Segui-
mos todos trabalhando em favor 
da ACI. A Gislayne atuou em todos 
os desafios da ACI e agora perma-
necemos de mãos dadas apoiando 
sua gestão”. 

DIRETORIA RENOVADA

A eleição seguiu todos os trâ-
mites e como de praxe foi uma 
chapa única. Gislayne é especialis-
ta em Direito Processual Civil e do 

Trabalho pela Unimontes, é sócia 
da empresa “Gislayne Lopes So-
ciedade de Advocacia” e Membro 
do Comitê Jurídico Estadual da Fe-
deraminas. “Fui convidada a fazer 
parte da ACI na gestão de Edilson 
Torquato, como Secretária Geral, 
desde então, há cerca de 10 anos, 
estou envolvida no associativismo 
com muita dedicação e vontade 
de contribuir ainda mais com a 
entidade e seu propósito”, pontua 
a presidente eleita. “Prefiro não 
classificar esta missão por gênero, 
homem ou mulher. Existem pesso-
as e pessoas dispostas a trabalhar 
pelo bem comum”, destaca.

Os componentes da diretoria 
executiva, estratégica e conselhos 
são convidados a contribuir volun-
tariamente com o associativismo, 
emprestando suas expertises em 

áreas diversas em prol da união 
da classe empresarial. A diretoria 
estratégica é composta por: Ricar-
do Alencar, João Paculdino, Marco 
Túlio Pimenta, Ernandes Ferreira, 
Marcos Fábio Martins, Mariana Velo-
so Souto, Sônia Marilene Cardoso, 
Amanda da Silva, José Jorge Junior, 
Antônio Cezar dos Santos, Leandro 
da Silva Pinto, Marcelo Torres e Fer-
nando Deusdará. 

Ainda na diretoria, compõem o 
Conselho Diretor: José Ildeumar 
Soares, Esmeraldo Pizarro, Agnaldo 
Leite, Antônio Paculdino, Mariela 
Baptista, Thiago Tolentino, Fer-
nando Miranda, Cácio Xavier, Dal-
ton Rocha, Abílio Carnielli, Osmar 
Cunha, Fabrício Fagundes, Wesley 
Maciel, Paulo César Santiago Filho, 
Jairo Pordenciano Filho, Amanda 
da Silva Robson Luiz Morais, Ariane 

Galdino e Pávilo Miranda.
Leonardo Vasconcelos estará 

presidente até a posse da nova di-
retoria, agendada para o dia 27 de 
março. “Dra Gislayne Lopes está 
aqui por seus méritos, como vice-
-presidente, emprestou toda sua 
expertise em diversos projetos da 
entidade, nos ajudou a vencer de-
safios e foi meu apoio para alcan-
çar feitos, como a construção desta 
sede. Desta forma, a ACI estará em 
boas mãos, se cercando dos melho-
res diretores, com competência e 
dedicação. Tenho a certeza de que 
vai realizar muito por esta entida-
de”. 

A Assembleia também teve pres-
tação de contas e relatório de ativi-
dades no exercício de 2022. A pos-
se da nova diretoria está agendada 
para o dia 27 de março de 2023.

Estima-se que, no Brasil, cerca 
de 20% dos bebês nasçam de mu-
lheres com idade entre 10 e 19 
anos. A gravidez precoce traz di-
versos fatores complicadores para 
a saúde do bebê e da mãe, além de 
transtornos socioeconômicos, uma 
vez que atrapalha a formação edu-

cacional e profissional das jovens.
A Lei Federal nº 13.798, de 3 

de janeiro de 2019, determinou 
a realização anual de eventos que 
tenham o objetivo de disseminar 
informações sobre medidas pre-
ventivas e educativas que contribu-
am para a redução da incidência da 

gravidez na adolescência.
Assim, o Centro de Referência 

de Assistência Social (CRAS) do 
bairro Renascença, em parceria 
com a Estratégia de Saúde da Fa-
mília (ESF) Orquídea, realizou 
uma palestra de prevenção e cons-
cientização com adolescentes da 

Escola Municipal Rozenda Zane 
Morais. A palestra foi ministrada 
por uma equipe formada por en-
fermeiros, assistentes sociais e psi-
cólogos, e tratou de temas como 
prevenção da gravidez e de doen-
ças sexualmente transmissíveis. 
(Ascom PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria de Serviços 
Urbanos (SSU), realizou a retirada 
e a correta destinação dos resídu-
os sólidos depositados no CASCO 
(Centro de Apoio Simplificado ao 
Carroceiro) do bairro Barcelona 
Park.

Segundo a SSU, a limpeza pe-
sada é realizada diariamente em 
toda a cidade. A recomendação 

da Prefeitura é que os moradores 
só contratem os serviços de car-
roceiros que façam o descarte em 
CASCOs, que são os únicos locais 
autorizados a receber os resíduos 
da construção civil.

O descarte incorreto acarreta 
sérios transtornos à população, 
como a proliferação de animais pe-
çonhentos, pragas urbanas e até do 
mosquito Aedes aegypti, causador 

da dengue, zika e chikungunya. 
Mais uma vez, o vice-prefeito e 

secretário de Serviços Urbanos de 
Montes Claros, Guilherme Guima-
rães, solicita à população que reali-
ze o descarte apenas nos CASCOs, e 
que o lixo reciclável seja destinado 
aos galpões de reciclagem ligados 
ao programa Recicla aos Montes. “A 
meta de lixo zero na cidade é de to-
dos nós”, concluiu. (Ascom PMMC)

Diferimento de pastagem é capaz de preservar a
 forragem para uso no período

Com o apoio da classe empresarial, a advogada Gislayne Lopes 
será a presidente da entidade 
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“Energia solar gera economia média de “Energia solar gera economia média de 
até 89% no campo”, destaca Gil Pereiraaté 89% no campo”, destaca Gil Pereira

SAMU realiza cerimônia de posse do novo SAMU realiza cerimônia de posse do novo 
presidente na segunda-feira (27)presidente na segunda-feira (27)

Imunização contra Covid com vacinas bivalentes Imunização contra Covid com vacinas bivalentes 
começa na segunda-feira (27/2)começa na segunda-feira (27/2)
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Boas notícias sobre o setor fo-
tovoltaico chegam a todo momen-
to! Em razão da sua alta demanda 
e busca por redução de custos, a 
geração de energia elétrica com 
placas solares tornou-se impor-
tante aliada do nosso forte agro-
negócio.

O número de sistemas insta-
lados no campo no ano passado 
cresceu 115%. No 1º semestre de 
2021, eram 44 mil micro e minige-
radores, ante 94,6 mil no mesmo 
período de 2022, informou a Asso-
ciação Brasileira de Energia Solar 
Fotovoltaica (Absolar). 

VÁRIOS SEGMENTOS - “Seja 

na pecuária leiteira ou de corte, 
irrigação, fruticultura, produção 
de grãos, nos secadores e benefi-
ciadores de café, dentre tantos ou-
tros maquinários da agropecuária, 
todos os segmentos se beneficiam 
desta tecnologia, incluindo os pe-
quenos produtores rurais”, des-
tacou o deputado Gil Pereira. Ao 
instalar a energia solar, o produtor 
pode economizar, em média, até 
89%, conforme o seu consumo. 

E concluiu: “Orgulho de fazer 
parte desta história, através das 
leis que criei – aprovadas pela 
Assembleia de MG – e do meu 
incansável trabalho para amplia-
ção do crédito, redução da buro-

cracia e incentivo à energia solar 
e a outras fontes renováveis. Mais 
energia limpa, renda, empregos e 
desenvolvimento sustentável: esta 
é a nossa bandeira”, explicou Gil 
Pereira, que preside a Comissão 
das Energias Renováveis e dos Re-
cursos Hídricos.

BENEFÍCIOS ECONÔMICOS, 
AMBIENTAIS E SOCIAIS

A energia solar apresenta 
enorme potencial de expansão 
no agronegócio, com diversos 
benefícios econômicos, am-
bientais e sociais. A tecnologia 
neste setor pode trazer opor-

tunidades de trabalho e renda 
para as famílias rurais, reduzin-
do as desigualdades através do 
desenvolvimento sustentável.

A irrigação é uma das ativida-
des que mais consomem ener-
gia nas propriedades rurais. O 
Brasil é um dos dez países com 
a maior área irrigada no mundo 
(8,2 milhões de hectares, po-
dendo chegar a 12,4 milhões de 
ha, em 2040), segundo a Agên-
cia Nacional de Águas (ANA). 

MG: DUPLA LIDERANÇA 
NACIONAL

“Minas continua disparada 

na dupla liderança nacional, 
com esta energia limpa presen-
te em todos os 853 municípios. 
Atingimos um novo marco his-
tórico, somando os sistemas 
de geração distribuída (GD), 
em residências, comércios, in-
dústrias e propriedades rurais 
(total de 2,4 GW ), e a geração 
centralizada (GC) das usinas 
de grande porte (total de 2,1 
GW ), setor este que já detém 
35,6 GW em potência outorga-
da”, declarou o deputado Gil 
Pereira.

Somente a geração própria 
de energia solar (GD) já pro-
porcionou a MG a geração de 

mais de 69 mil empregos e R$ 
2,2 bilhões em receitas, recur-
sos investidos em saúde, educa-
ção e infraestrutura nos muni-
cípios, informou a Absolar.

Gil Pereira completou: 
“Mantemos esta dupla lideran-
ça em geração solar que já su-
pera 4,5 GW, com geração de 
mais de 128,8 mil empregos di-
retos e atração de R$ 50 bilhões 
em investimentos, aproxima-
damente. Resultado da minha 
luta parlamentar ao longo dos 
últimos 10 anos, para criação e 
aprovação de leis de incentivo 
ao setor.” (CARLOS HUMBERTO 
– Colaborador)

Será realizada a Solenidade de 
Posse do presidente eleito do Con-
sórcio Intermunicipal de Saúde da 
Rede de Urgência do Norte de Mi-
nas (Cisrun), na segunda-feira (27), 
às 19 horas, no Portal Eventos, em 
Montes Claros. O prefeito do muni-
cípio de Juvenília, Rômulo Marinho 
Carneiro, e 21 prefeitos que com-
põem o Conselho Diretor e o Con-
selho Fiscal serão responsáveis pela 
administração do Cisrun/SAMU Ma-
cro Norte para o Biênio 2023/2024.

A eleição foi realizada no dia 16 
de janeiro por aclamação, pois ape-
nas uma chapa havia sido inscrita 
obedecendo todas as exigências do 
Estatuto do Cisrun. O novo presi-
dente, Rômulo Carneiro, foi eleito 
prefeito do município de Juvenília 

para o mandato 2017/2020 e reeleito 
para 2021/2024.

Durante a cerimônia, o presiden-
te em exercício do Consórcio, e tam-
bém prefeito de São Romão, Marcelo 
Meireles de Mendonça, se despede 
da função de presidente e assume 
o posto de 2º vice-presidente para 
o Biênio 2023/2024. Os conselhos 
ficaram da seguinte forma:

Conselho Diretor
Presidente – Rômulo Marinho 

Carneiro – Juvenília
1º vice-presidente – Ricardo da 

Silva Paz – Riacho dos Machados
2º vice-presidente – Marcelo Mei-

reles de Mendonça – São Romão
1º secretário – Jair Cavalcante 

Barbosa -São João das Missões

2º secretário – Ley Lopes dos 
Santos – Pintópolis

Conselheiros:
José Geraldo Alves de Almeida – 

Ponto Chique
Miguel Paulo Souza Filho – São 

Francisco
Max Vinícius Aguiar Martins – 

Serranópolis de Minas
Hugo Felipe de Almeida Silva – 

Engenheiro Navarro
Anastácio Guedes Saraiva – Man-

ga
José Saraiva Gomes – Santa Cruz 

de Salinas

Conselho Fiscal
Presidente – Valquíria Rodrigues 

Cardoso – Varzelândia

A partir de segunda-feira (27/2), a 
Secretaria de Estado de Saúde de Mi-
nas Gerais (SES-MG) inicia ações de 
intensificação da imunização contra 
a Covid-19. Nesta etapa, será utiliza-
da a vacina bivalente.

A SES-MG informa que recebeu, 
até o momento, o total de 680,4 mil 
doses da vacina bivalente contra a 
Covid-19. Seguindo o cronograma 
do Ministério da Saúde, a estratégia 
de intensificação da vacinação terá 
início no dia 27/2, em todo o estado.

Serão cinco fases, seguindo o 
cronograma do Programa Nacional 
de Imunizações 2023, voltadas para 
a aplicação de doses de reforço em 
grupos prioritários de indivíduos 
com maior risco de desenvolver for-
mas graves da doença.

Nesta primeira etapa, serão vaci-
nadas pessoas com 70 anos ou mais; 
pessoas vivendo em instituições de 
longa permanência (ILP) a partir de 
12 anos, abrigados e os trabalhado-
res dessas instituições; imunocom-
prometidos; e comunidades indíge-
nas, ribeirinhas e quilombolas.

Será administrada a vacina bi-
valente, que é eficaz contra novas 
cepas e variantes da doença. A tec-
nologia utilizada é a de RNAm, que 
codifica proteínas da cepa original 
de SARS-CoV-2, da B.1.1.529 (ômi-
cron) e das variantes BA.4 e BA.5.

O esquema vacinal para os gru-

pos prioritários será de uma dose da 
vacina Covid-19 bivalente (reforço) 
a partir dos 12 anos de idade, para 
pessoas que apresentarem pelo me-
nos o esquema prévio de duas doses 
com vacinas monovalentes. O inter-
valo para doses de reforço com vaci-
nas bivalentes será a partir de quatro 
meses da última dose de reforço ou 
última dose do esquema primário 
(básico) com vacinas monovalentes.

Pessoas que não fazem parte do 
grupo prioritário da nova campa-
nha, que não iniciaram a vacinação 
ou que estão com o esquema primá-
rio de duas doses incompleto deve-
rão completar o esquema vacinal já 
preconizado com as vacinas covid-19 
monovalentes. A dose de reforço 
para pessoas que não estão no gru-
po prioritário será realizada com a 
vacina monovalente disponível no 
momento, conforme a recomenda-
ção vigente.

“Reforçamos que as pessoas que 
estiverem incluídas nos grupos elen-
cados para a vacinação mantenham 
o cartão de vacina atualizado confor-
me as recomendações do Ministério 
da Saúde”, explica Josianne Gusmão, 
coordenadora estadual do Programa 
de Imunizações da SES-MG.

PÚBLICO-ALVO  - De acordo 
com a Nota Técnica nº 1/2023, do 
Ministério da Saúde, a estratégia de 

intensificação da vacinação contra 
a covid-19 com vacinas bivalentes 
vai contemplar os seguintes grupos 
prioritários:

Fase 1: pessoas com 70 anos ou 
mais; pessoas vivendo em institui-
ções de longa permanência (ILP) 
a partir de 12 anos, abrigados e os 
trabalhadores dessas instituições; 
imunocomprometidos; comunida-
des indígenas, ribeirinhas e quilom-
bolas. Aproximadamente 1,7 milhão 
de pessoas fazem parte desse grupo 
no estado de Minas Gerais.

Fase 2: pessoas de 60 a 69 anos 
de idade. Aproximadamente 1, 9 mi-
lhão de pessoas fazem parte desse 
grupo no estado de Minas Gerais.

Fase 3: Gestantes e puérperas.  
Aproximadamente 211 mil pessoas 
fazem parte desse grupo no estado 
de Minas Gerais.

Fase 4: Trabalhadores da saúde. 
Aproximadamente 960 mil pessoas 
fazem parte desse grupo no estado 
de Minas Gerais.

Fase 5: Pessoas com deficiência 
permanente. Aproximadamente 790 
mil pessoas fazem parte desse grupo 
no estado de Minas Gerais. (Agência 
Minas)

"Atingimos um novo marco histórico, somando os sistemas de geração distribuída (GD), em 
residências, comércios, indústrias e propriedades rurais (total de 2,4 GW), e a geração centralizada 

(GC) das usinas de grande porte (total de 2,1 GW)”, declarou o deputado Gil Pereira

A tecnologia neste setor pode trazer oportunidades de trabalho e renda para as famílias rurais, 
reduzindo as desigualdades através do desenvolvimento sustentável

Vice-presidente – Joaquim Neres 
Xavier Dias – Salinas

Secretário-geral – Adaildo Rocha 
Moreira – Curral de Dentro

Conselheiros:
Ivan Vieira de Pinho – Montezu-

ma
Paulo Dias Moreira – Monte Azul
Daniel Patrick Ribeiro Queiroz – 

Josenópolis
Ivo Fernandes Silva – Santo Antô-

nio do Retiro
Oseas Almeida Júnior – Campo 

Azul
Cleber Nascimento de Pinho – 

Novorizonte
José Maria Figueiredo Sobrinho 

– Guaraciama
Rodrigo Alexandre Fernandes – 

Pedras de Maria da Cruz 
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PM apreende 92 papelotes de cocaína PM apreende 92 papelotes de cocaína 
em carro que colidiu contra árvoreem carro que colidiu contra árvore

PC apreende adolescente PC apreende adolescente 
e recupera objetos e recupera objetos 
furtados em Mocfurtados em Moc

Bombeiros socorre motociclista grávida que Bombeiros socorre motociclista grávida que 
colidiu em carro em Montes Claroscolidiu em carro em Montes Claros

Corpo de Bombeiros realizam corte de árvore com Corpo de Bombeiros realizam corte de árvore com 
grande risco de queda em Mocgrande risco de queda em Moc

Em Taiobeiras, um homem, de 
26 anos, fugiu durante uma perse-
guição, na noite dessa quinta-feira 
(23). De acordo com a Polícia Mi-
litar, o suspeito foi flagrado con-

duzindo um veículo em alta veloci-
dade, próximo a uma praça, quase 
colidindo com uma viatura estacio-
nada no local. Quando visualizou a 
guarnição, ele fugiu e a polícia rapi-

damente perseguiu o homem.
Segundo a PM, durante a perse-

guição, o condutor parou apenas 
quando bateu em uma árvore e 
rodou na pista. Os militares orde-

naram que o jovem saísse do car-
ro, mas atiraram assim que viram 
que ele segurava algum objeto nas 
mãos.

O suspeito ainda conseguiu es-

capar pela porta do passageiro e 
fugiu para uma área de mata fecha-
da. A PM realizou uma perseguição 
a pé, mas não o encontraram. Pos-
teriormente, foram feitas buscas na 

casa dele e em outros endereços. 
No carro, a polícia apreendeu 92 
papelotes de cocaína que estavam 
de baixo do banco do motorista. O 
material foi entregue na delegacia.

No bairro Independência, durante a manhã de quinta-feira (23), bombeiros do 7° Batalhão 
foram acionados em virtude de um acidente envolvendo uma motocicleta e um carro na avenida 
Independência, em Montes Claros. Segundo os militares, a condutora da moto bateu na traseira 
do veículo que seguia em sua frente. Quando chegaram ao local, se depararam com uma vítima 
gestante caída ao solo.

Testemunhas relataram a equipe que a motociclista seguia na via atrás do carro, quando de 
repente o veículo diminuiu a velocidade bruscamente. Na tentativa de evitar a colisão, a mulher 
freou a motocicleta, atingindo o para-choque do carro e caindo de lado. 

Segundo o militares que atenderam a ocorrência, a motociclista estava com 22 semanas de 
gestação e foi encaminhada para a Santa Casa para passar por atendimento médico.

Uma guarnição do Corpo de 
Bombeiros Militar foi acionada, 
manhã dessa sexta-feira (24), para 
cortar uma árvore com grande ris-
co de queda, no bairro Cândida 
Câmara, em Montes Claros.

Quando os militares chegaram 
ao local, verificaram que se trata-
va de uma árvore de médio porte, 
com cerca de seis metros de altura, 
que estava em estado de apodreci-

mento e com a presença de cupins.
Segundo o Corpo de Bombei-

ros, a CEMIG já havia cortado os 
galhos que estavam em contato 
com a rede elétrica, então os mi-
litares cortaram todo o restante da 
árvore, utilizando todos os equi-
pamentos necessários. Ao fim da 
ação, os troncos e galhos da árvore 
foram organizados no passeio da 
via.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
apreendeu, em Montes Claros, um 
adolescente, de 15 anos, suspeito 
de cometer um crime de furto qua-
lificado. Ele é suspeito de danificar 
um carro e subtrair eletrônicos e 
outros objetos que estavam no in-
terior do veículo.

O fato foi registrado pela vítima, 

proprietária do veículo, que contou 
aos policiais civis que estacionou o 
carro próximo ao local onde acon-
tecia uma festa carnavalesca, no 
bairro Ibituruna. Pouco tempo de-
pois, quando retornou, encontrou 
o automóvel com o vidro quebrado 
e percebeu que vários pertences ha-
viam sido levados.

Durante levantamentos, a equi-
pe localizou o adolescente e parte 
dos bens furtados, no bairro Vila 
Mauricéia. Conforme apurado, o 
jovem é investigado por envolvi-
mento em outros delitos semelhan-
tes na região. Ele foi apreendido e 
encontra-se à disposição da Justiça. 
(ASCOM-PCMG)
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Avaliação diagnóstica da rede estadual Avaliação diagnóstica da rede estadual 
de ensino começa na segunda-feira (27) de ensino começa na segunda-feira (27) 

Alunos da Unimontes iniciam ano letivo Alunos da Unimontes iniciam ano letivo 
nesta segunda-feira (27)nesta segunda-feira (27)

A partir da próxima segunda-fei-
ra (27/2), todos os estudantes da 
rede pública estadual de ensino de 
Minas Gerais poderão testar habi-
lidades, de todos os componentes 
curriculares, de forma individuali-
zada, por meio da Avaliação Diag-
nóstica.  

Os testes serão aplicados pela 
Secretaria de Estado de Educação 
de Minas Gerais (SEE/MG), nos 
formatos digital e impresso, para 
estudantes matriculados nas tur-
mas regulares do 2° ano do ensino 
fundamental ao 3° ano do ensino 
médio, além das turmas de Educa-
ção de Jovens e Adultos (EJA) e de 
Correção de Fluxo, até o dia 10/3. 

O objetivo dessa importante fer-
ramenta estratégica é avaliar de for-
ma minuciosa e individual o grau 
de conhecimento e habilidades 
dos estudantes em cada discipli-
na. Além disso, busca permitir aos 
professores e especialistas revisar o 
planejamento e adequar estratégias 
de ensino às necessidades das tur-
mas e dos estudantes. 

Cabe ressaltar, ainda, que a 

Avaliação Diagnóstica é um dos 
requisitos previstos na Resolução 
nº 4.818/2023, do Prêmio Escola 
Transformação 2023, para a seleção 
de unidades que serão vencedoras 
e premiadas pelo projeto. O prê-
mio da SEE é uma iniciativa que 
reconhece práticas e experiências 
de sucesso das escolas estaduais, 
a fim de contribuir no processo de 
melhoria da qualidade do ensino.

FUNCIONALIDADE - A superin-
tendente de Avaliação Educacional 
da SEE/MG, Júlia Drumond, desta-
ca a importância da ferramenta:  “A 
Avaliação Diagnóstica permite que 
a escola investigue os conhecimen-
tos, competências e habilidades já 
desenvolvidos pelos estudantes e 
as que ainda estão em desenvol-
vimento, além de mapear pontos 
fortes e conhecer as  dificuldades 
das turmas e de cada estudante, em 
específico.  Esse diagnóstico contri-
bui para nortear as ações que serão 
desenvolvidas e permite revisar o 
planejamento para adequar às ne-
cessidades que foram mapeadas na 

avaliação”, pondera. 

TESTES - A aplicação será rea-
lizada em dois formatos: digital e 
impresso. A escola que optar pelo 
formato digital poderá orientar os 
estudantes a acessar os cadernos 
de prova pelo aplicativo Conexão 
Escola ou via web. 

Além disso, no estudeemcasa.
educacao.mg.gov.br, estarão dispo-
níveis os guias de orientação para 
acesso e navegação. As unidades de 
ensino também poderão imprimir 
os cadernos de provas e organizar 
um horário para que os estudantes 
façam os testes impressos. 

A diferença entre os dois for-
matos é que o digital vai permitir 
o registro automático das respostas 
dos estudantes e o impresso conta-
rá com o lançamento das respostas 
dos estudantes, posteriormente, 
no portal do Sistema Mineiro de 
Avaliação e Equidade da Educação 
Pública (Simave). 

CADERNOS - A Avaliação Diag-
nóstica 2023 conta com oito tipos 

Será iniciado nesta segunda-
-feira (27/02), o primeiro semestre 
letivo de 2023 da Universidade 
Estadual de Montes Claros (Uni-
montes). Neste primeiro semestre, 
a instituição vai receber cerca de 
11,5 mil alunos matriculados nos 
seus mais de 50 cursos oferecidos 
no campus-sede em outros 10 
campi nas regiões Norte e Noro-
este de Minas e no Vale do Jequi-
tinhonha.

A Universidade preparou uma 
programação especial no seu cam-
pus-sede para acolher os acadêmi-
cos para as atividades do primeiro 
semestre letivo. A programação, 
elaborada pela Pró-Reitoria de 
Extensão, começa segunda-fei-
ra (27/02) e vai até quarta-feira 
(01/03), com shows musicais, per-

formances de poemas, roda de ca-
poeira e outras atividades.

De acordo com a Pró-Reitoria 
de Ensino, no primeiro semestre 
de 2023, a Unimontes receberá em 
torno de 9 mil alunos nos cursos 
de graduação presenciais, aproxi-
madamente 1.100 estudantes do 
cursos de educação a distância e 
cerca de 1.200 matriculados nos 
cursos de mestrado e doutorado, 
além de 200 alunos dos cursos téc-
nico-profissionalizantes.

A pró-reitora de Ensino da Uni-
montes, professora Ivana Ferrante 
Rebello, destaca que a Universida-
de acolhe os seus acadêmicos com 
muita alegria para as atividades do 
primeiro semestre letivo de 2023.

 “A potência educacional da uni-
versidade se deve ao corpo docen-

te muito especializado e à qualida-
de de nossos cursos. Nossa maior 
força e inspiração, entretanto, é o 
aluno, para quem são dedicadas as 
ações de melhorias educativas e 
novas abordagens metodológicas”, 
afirma a professora Ivana Ferrante 
Rebello.

“Por isso, esse primeiro dia do 
semestre letivo deve ser celebra-
do como uma festa: uma festa do 
poder transformador da educação, 
da valorização do corpo discente e 
docente e toda a região dos Gerais, 
área de atuação da Unimontes”, 
avalia a pró-reitora de Ensino, em-
possada em janeiro, após ser no-
meada pelo reitor Wagner de Paulo 
Santiago, que, por sua vez, iniciou 
sua gestão em 31 de dezembro de 
2022. (Ascom Unimontes)

de cadernos de testes, distribuí-
dos entre as escolas participantes.

Os cadernos de teste são com-
postos por itens/questões de múl-
tipla escolha e dispostos na prova 
com graus de dificuldade diferen-

ciados entre fácil, médio e difícil. 
A matriz de referência da Ava-

liação Diagnóstica foi construída 
com base nos Planos de Curso da 
rede estadual de ensino.

As turmas de Educação de Jo-

vens e Adultos/EJA serão avaliadas 
conforme as habilidades-foco, es-
tabelecidas no Caderno Pedagógi-
co da EJA com conteúdos especí-
ficos para os períodos. (Agência 
Minas)

Testes aplicados nos formatos digital e impresso devem ser respondidos por estudantes; 
material testa habilidades de forma individualizada 
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Fubá Mimoso confessa a padre Zezo que irá matar José, e Lorena escuta. Xaviera des-
confia do que Tertulinho fala sobre Fubá Mimoso. Deodora obriga Floro e Vespertino a se 
unirem a ela contra Noé. Padre Zezo tenta convencer Fubá Mimoso a desistir da ideia de 
atentar contra José. Latifa e Tereza decidem ajudar Anita com Joel. Tertulinho se irrita por 
não conseguir convencer Joel a abandonar José e voltar para a fazenda Palmeiral. Padre 
Zezo se atormenta com o dilema diante da confissão de Fubá Mimoso. Tertulinho paga 

Fubá Mimoso pelo serviço que encomendou. 

Ben e Fabrício tentam encontrar informações sobre o escritório de advocacia. Sol evita 
falar de Jenifer para Ben. Vitinho e Wilma se preocupam com o estado em que Érika deixa 
Lui. Bruna revela para Ben a situação precária de Sol, e ele se oferece para ajudá-la. Jenifer 
tenta arrancar um fio de cabelo do DJ. O DJ aponta Ben, Theo e Simas nas fotos, e Jenifer 
fica animada com os novos suspeitos. Lumiar pega com Theo informações sobre o suposto 
escritório de advocacia e fala para Ben. 

RESUMO DE Novelas

Solução

BANCO 24
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www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

GE
PENSAMENTO

ZONABESP
LEASAAM
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GELEIAREAL
LISSADA

LUGARMOER
LETAPUME
SOILTAII

HEREGEOCRA

ARQUIVOS

Material 
utilizado na
fabricação
de papel

Que não
possuem
limites
(fem.)

Gisele 
Bündchen,
no mundo
da moda

(?) Ventura:
o Detetive

de Ani-
mais (Cin.)

Armações
dos pneus

de bici-
cletas

Signo
regido por
Saturno
(Astrol.)

"Deus não
dá (?) a
cobra"
(dito)

Alex Atala,
chefe de 
cozinha

brasileiro
Que

ocorre por
força do
hábito

Construção
de acesso
para defi-

cientes

(?) rústi-
cas, aque-
cedores de
cabanas

Flor que
simboliza
a pureza

Dante
Alighieri,

poeta
florentino

Anteparo
em volta
de cons-
truções

Atividade 
que estimu-
la a ima-
ginação

Ocimar
Versolato,
estilista

brasileiro

Tipo de ar-
gila usada
em tintas

Órgão
sindical

A comida
leve

Publicação de revis-
tas universitárias
Eduardo Escorel, 
cineasta paulista

Gênero de
Píndaro 
Serve de

elo

Patente de George
Patton (2ª Guerra)

"(?) Moral", progra-
ma com Pedro Bial

Que se opõe aos dog-
mas da fé católica

Principais fontes do 
trabalho historiográfico

Reduzir 
a pó

Cético

André (?),
ex-tenista
Retuíte
(abrev.)

Espanha
(sigla)

Frequência
de rádios

Conexão;
vínculo

Ligada (a
lâmpada)

De + ela

A "ração"
da abelha-

rainha

A classe
média
(Econ.)

Sua livre 
manifes-
tação é
um dos
Direitos

Humanos 
Bagunça

(pop.)

(?)-comum:
tipo de

frase que 
empobrece
a redação

Solo, em
inglês

3/ace. 4/ocra — soil. 6/herege. 7/ligeira. 8/top model.

Oto mostra a Helô um áudio de Moretti ameaçando-o. Helô diz a Yone que Moretti 
está encrencado. Guerra não aceita o pedido de demissão de Gil, e acaba aumentando 
o salário do rapaz. Dina reclama de Guida para Núbia. Gil se sente ameaçado por Ari. A 
cigana avisa a Brisa que uma mulher irá levá-la até seu parente consanguíneo. Ari inventa 
uma desculpa a Chiara, ao ser questionado pela namorada sobre a mensagem de Prates 
no celular do arquiteto confirmando uma transferência de ações. 

Na mesa com Branca, Antônio, Nanci e Violeta, Waldisney diz que eles são a única 
família que teve. Minutos depois, a polícia chega e leva os bandidos. Roger chora e 
declara a Poliana que a sobrinha é muito importante para ele. Poliana decide se deve 
ou não perdoar o tio. Otto desconfia de Roger. Surpreendentemente, Waldisney volta 
e reaparece na casa de Nanci.

Samara então avisa que pode entregar o líder Josué e sua esposa Aruna. Ela leva o 
oficial para sua tenda. Josué e os outros guerreiros chegam à caverna onde Adonize-
deque está escondido com os outros reis. Os monarcas imploram pela vida, mas são 
executados. Samara engana Aruna e diz querer pedir desculpas. Ruth e Boa cuidam de 
Sama. Aruna cal na armadilha de Samara e é surpreendida pelo ataque do soldado de 
Jerusalém. Quemuel chega, luta com o inimigo e é ferido, mas acaba matando o oficial. 

Samara se desespera ao ver o pai ferido. Quemuel revela a verdade para Aruna. Ele diz ser seu verdadeiro pai, dá 
o último suspiro e morre. Léia grita chocada. Raabe fica aliviada ao reencontrar Salmon. Samara se desespera ao 
ver que Quemuel está morto e começa a vagar dando sinais de loucura. Dez anos se passam e os hebreus seguem 
vencendo diversas batalhas contra os povos inimigos. Mais velhos, Josué e Aruna conversam e comentam sobre o 
fato de não terem tido filhos. Iru e Jéssica brincam com o filho Matheus, de oito anos.

Rita Lee dá entrada às pressas em 
hospital, diz colunista. Saiba estado de 
saúde da cantora de 75 anos

Herança de Pelé: conheça a mulher que luta 
para ser reconhecida como filha do 
ex-jogador

Aos 75 anos, a cantora Rita Lee foi 
internada em hospital de SP nesta ma-
drugada, segundo a colunista Fabia Oli-
veira, do portal ‘Em Off ’. Saiba estado 
de saúde da artista!

A cantora Rita Lee está internada no 
Hospital Israelita Albert Einstein desde 
a madrugada desta sexta-feira (24). 
A artista de 75 anos foi diagnosticada 
com um câncer no pulmão em maio de 
2021 e em abril seguinte, o seu filho 
Beto revelou a cura da mãe, que deu 
um apelido inusitado ao tumor.

O estado de saúde de Rita é muito 
delicado, de acordo com a colunista 
Fábia Oliveira, do portal “Em Off ”. O 
Purepeople entrou em contato com a 
assessoria do hospital, que confirmou 
a internação sem entrar em detalhes do 
estado da saúde da artista.

A família postou uma mensagem 
em rede social: “Como qualquer pes-
soa que passou ou que passa por tra-

tamento oncológico, internações para 
exames e avaliações podem ser neces-
sárias. A família agradece o carinho, 
certa do respeito à privacidade, como 
estabelecido desde o início”.

Considerada a “Rainha do rock 
brasileiro” surgiu há cerca de 10 dias 
em foto postada pelo marido, Roberto 
de Carvalho, em rede social, exibindo 
os cabelos curtos, que ostenta desde 
as primeiras fases do tratamento. Na 
ocasião, a cantora, compositora e ins-
trumentista recebeu uma série de men-
sagens positivas dos amigos e fãs.

O post mais recente de Rita foi exi-
bindo apenas as mãos, com as unhas 
pintadas cada uma de uma cor por 
conta do carnaval. “Em clima de folia”, 
legendou.

RITA LEE COLECIONA MÚSICAS 
DE SUCESSO NA CARREIRA

Nascida no último dia de 1947, 
Rita Lee formou ao longo de seis anos 
o grupo Os Mutantes. No período, de 

1966 a 1972, foram lançadas a mesma 
quantidade de discos, reunindo suces-
sos como “Dom Quixote”. Em 1973, 
Rita formou com Lúcia Turnbull uma 
dupla e depois o conjunto Tutti Frutti.

Foi nessa época que vieram os gran-
des hits da artista, que ultrapassam ge-
rações: “Ovelha Negra”, “Agora Só Falta 
Você” e “Esse Tal de Roque Enrow”, 
além da polêmica “Arrombou a Festa”, 
composição sua e de Paulo Coelho”. 
No final dos anos 1970, chegou a ser 
presa e ficar em prisão domiciliar.

Ao lado de Roberto de Carvalho, 
empilhou sucessos. Um atrás do outro. 
Como “Chega Mais”, “Mania de Você”, 
“Baila Comigo” e “Saúde”. Várias de 
suas músicas foram temas de novelas 
da Globo, com destaque para “Vítima”, 
de “A Próxima Vítima” (1995).

Rita também já se lançou como ra-
dialista, apresentadora de TV, escritora 
infantil, e atriz, atuando em novelas 
como “Top Model” (1989), “Celebrida-
de” (2003) e “Ti Ti Ti” (2010).

A filha mais velha de Assíria Nasci-
mento entrou com ação na 2ª Vara de Fa-
mília e Sucessões de Santos para provar 
que era tratada como filha por Pelé. Saiba 
o que pode acontecer!

Ao morrer no fim de 2022 aos 82 
anos, Pelé deixou viúva, seis filhos e dois 
netos. Agora, uma 10ª pessoa luta para 
ter direito a uma parte da herança do 
“rei do futebol” e já entrou com pedido 
na 2ª Vara de Família e Sucessões de San-
tos. Quem é ela? Gemina McMahon, filha 
mais velha da cantora Assíria Lemos, com 
quem Pelé foi casado entre 1994 e 2008.

Irmã mais velha dos gêmeos Joshua e 
Celeste por parte de mãe, a jovem de 31 
anos que provar que Pelé a considerava fi-
lha também. Agora, a juíza que responde 
pelo caso quer uma comprovação para 
que Gemina seja incluída na partilha dos 
bens, segundo o jornal “Extra” desta sex-
ta-feira (24).

Não custa lembrar que no atestado de 
óbito de Pelé consta a falta de testamento. 
Ou seja, isso tanto pode aumentar como 

diminuir as chances de Gemina receber 
uma parte do espólio do ex-jogador, 
cujas últimas palavras foram reveladas 
por um irmã.

PELÉ BANCOU FESTA DE 15 ANOS 
DE FILHA DE ASSÍRIA

Em sua conta de Instagram, Gemi-
na compartilha várias fotos com Pelé, a 
quem conheceu ainda bebê. Uma das fo-
tos traz uma camisa da Seleção brasileira 
assinada por ele, que se refere como pai 
da jovem. Em outra postagem feita no dia 
da morte de Pelé, Gemina e a irmã Celes-
te beijam o ídolo do Santos.

“Amor da minha vida! O homem mais 
forte e generoso que eu conheço”, disse 
a especialista em saúde mental. À revista 
“Caras”, Pelé comentou a relação com 
Gemina quando ela completou 15 anos, 
ganhando dele a tradicional festa de de-
butante.

“Conheci a Gegê com 8 meses na casa 
da Assíria em Nova York, e houve uma 
empatia tão forte entre nós que ela não 
me largava. Mas, depois de algum tem-

po, ela fugia de mim e nem queria papo. 
Hoje, somos muito amigos. E só posso 
dizer que ela cresceu rápido demais! Pa-
rece que foi ontem que conheci a minha 
filha”, afirmou Pelé na ocasião.

QUEM VAI DIVIDIR A HERANÇA DE 
PELÉ?

Ao morrer, Pelé estava casado com a 
médica Márcia Aoki, que divulgou carta 
aberta em janeiro quando se completou 
um mês da morte do marido. O atleta do 
século teve sete filhos, mas como Sandra 
Regina também já é falecida, a parte que 
pertenceria a ela ficará dividida entre os 
seus dois filhos, Gabriel e Octávio, que 
em entrevista contaram se perdoaram ou 
não o avô.

Isso porque Sandra lutou para ser re-
conhecida como filha de Pelé. Depois, o 
ex-jogador até fez o reconhecimento, po-
rém não foi ao velório da filha, sepultada 
no mesmo cemitério que ele, em Santos. 
Dessa forma, além de Márcia, Gabriel e 
Octávio vão dividir os bens Joshua, Celes-
te, Flávia Cristina, Kelly Cristina, Edinho 
e Jennifer.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Avatar: O Caminho da Água

As Múmias e o Anel Perdido

Casamento em Família

Gato de Botas 2 - 
O Último Pedido

M3GAN

Homem-Formiga e a Vespa: 
Quantumania
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Técnico do Cruzeiro avalia mudança de Técnico do Cruzeiro avalia mudança de 
local do jogo contra o Democrata-SLlocal do jogo contra o Democrata-SL

América renova o contrato de Adyson, América renova o contrato de Adyson, 
destaque da Copinha aos 17 anosdestaque da Copinha aos 17 anos

Alan Kardec completa oito meses de Alan Kardec completa oito meses de 
Atlético com dois gols em 13 jogosAtlético com dois gols em 13 jogos

Cruzeiro: Ronaldo elege time de todos os Cruzeiro: Ronaldo elege time de todos os 
tempos com presença de ex-Atléticotempos com presença de ex-Atlético
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Após a vitória do Cruzeiro por 
2 a 1 sobre a Caldense, nessa quin-
ta-feira (23), no estádio Ronaldão, 
em Poços de Caldas, pela 7ª rodada 
do Campeonato Mineiro, o técnico 
Paulo Pezzolano avaliou a mudança 
do local da partida com caráter de-
cisivo contra o Democrata de Sete 
Lagoas para o estádio Kléber Andra-
de, em Cariacica, no Espírito Santo. 
O jogo será disputado no dia 4 de 
março (sábado), às 16h30. 

De acordo com Pezzolano, essa 
mudança não afeta diretamente o 
desempenho do time em campo. O 
treinador uruguaio entende o posi-
cionamento da diretoria celeste e 
apoia a decisão. 

“Quanto a isso, estamos tran-
quilos. Sei que gostaríamos de ter 
nosso campo, que fossemos fortes 
e tudo, mas hoje o melhor para o 
Cruzeiro é o que está acontecendo. 
É como falamos sempre, não só 
pensamos nos resultados dentro de 
campo, buscamos a reconstrução 
fora de campo e estamos tentando 

ter essa paciência para que o Cru-
zeiro volte a ser forte”, disse.

Sem o Mineirão, uma vez que 
rompeu com a administradora do 
estádio, o Cruzeiro também não 
terá o Independência na última 
rodada do Estadual. Isso porque o 
América, dono da arena, tem com-
promisso marcado para a mesma 
data e horário.

Pezzolano também pediu o 
apoio da torcida celeste em Cariaci-
ca. Segundo ele, isso não será pro-
blema, já que a cidade conta com 
muitos cruzeirenses. 

“Agora, em Cariacica, sei que tem 
muitos cruzeirenses e pedimos 
apoio a eles. Queremos que eles 
nos façam sentir como fizeram em 
todos os jogos do Mineiro. Somos 
locais em todos os locais que joga-
mos. É um jogo muito importante 
para nós para avançarmos às semi-
finais. Por isso, necessitamos do 
apoio de todos”, concluiu. 

Avançam à semifinal do Minei-
ro o líder de cada grupo e o me-

lhor segundo colocado ao fim de 
oito rodadas. Neste momento, o 
Cruzeiro - que tem um jogo a mais 
que Democrata-GV e Tombense 
e dois a mais que o Ipatinga - se 
classificaria como o primeiro da 
chave.

O Democrata GV pode ultra-
passar o Cruzeiro e retomar a li-
derança se vencer o Patrocinense 
neste sábado (25). Já Tombense e 
Ipatinga podem igualar a pontua-
ção celeste se vencerem os jogos 
restantes até a sétima rodada. 
Portanto, a briga pela classificação 
segue acirrada.

O Cruzeiro, porém, aumentou 
consideravelmente as chances de 
avançar. Na oitava rodada, o time 
estrelado enfrentará o Democrata-
-SL. Se vencer, alcançar o 14 pontos 
e dificilmente não se classificará 
- ainda que eventualmente como 
melhor segundo colocado. Hoje, 
o time com a segunda melhor cam-
panha geral é o Athletic, com nove 
pontos. (Superesportes)

O América anunciou, nessa 
quinta-feira (24), a renovação com 
o atacante Adyson, de apenas 17 
anos, até dezembro de 2025. Antes, 
o vínculo do jovem era até outubro 
de 2024.

Adyson é considerado a maior 
joia base do América. O ponta-direi-
ta é canhoto e se destaca pela velo-
cidade, bons dribles e cruzamentos. 
Na Copa São Paulo deste ano, ele 
ajudou o Coelho a ficar com o vi-
ce-campeonato: foram três gols e 
duas assistências em oito jogos.

O bom desempenho despertou 
atenção no mercado, mas o clube 
não pretende negociá-lo no mo-
mento, conforme revelou recen-
temente o diretor de futebol Fred 
Cascardo, em entrevista ao Supe-

resportes. 
“Quando cheguei ao clube, o 

América emprestava e fazia parce-
rias. A partir daí, para chegar ao ob-
jetivo esportivo, sucesso esportivo, 
não podemos abrir mão do nosso 
talento. Todo dia meu telefone 
toca, clubes do Brasil querendo o 
Adyson. Não vamos fazer parceria”, 
explicou o dirigente.

Após se destacar na Copinha, 
Adyson já foi utilizado duas vezes 
pelo técnico Vagner Mancini no time 
profissional. O atacante atuou por 
cerca de 30 minutos na vitória por 2 
a 1 sobre o Democrata-GV e no em-
pate em 1 a 1 com o Ipatinga, ambos 
pelo Campeonato Mineiro.

Adyson chegou a ser utilizado no 
profissional do América ao longo do 

Estadual de 2022, mas teve pouca 
minutagem no decorrer dos sete jo-
gos em que entrou em campo. 

No clube desde 2020, o jovem 
soma 11 gols em 50 jogos pela cate-
goria Sub-20 e pode ter mais oportu-
nidades nesta temporada. 

O atacante e outros seis atletas 
foram promovidos ao time principal 
do clube. São eles o goleiro Cássio, 
o zagueiro Júlio, os meio-campistas 
Breno e Mateus Henrique, além dos 
atacantes Luan Campos e Renato 
Marques. 

Com exceção do último, que tem 
vínculo até dezembro de 2024, to-
dos os outros estenderam o contrato 
até dezembro de 2025. Cássio, por 
sua vez, deverá ser emprestado ao 
Náutico. (Superesportes)

No dia 24 de junho de 2022, o 
Atlético anunciou a contratação 
do atacante Alan Kardec, livre no 
mercado após passagem pelo Shen-
zhen, da China. Desde então, oito 
meses se passaram e um procedi-
mento cirúrgico prejudicou bastan-
te o rendimento do jogador com 
a camisa preta e branca. Até aqui, 
foram apenas dois gols em 13 parti-
das disputadas.

Em 2022, a contratação do ata-
cante Fábio Gomes, que servia 
como reposição para a saída de Die-
go Costa, não atendeu aos anseios 
do Atlético. No meio da temporada, 
o jogador já estava fora dos planos 
e foi emprestado ao Vasco para a 

disputa da Série B do Campeonato 
Brasileiro.

Com uma lacuna no elenco, 
antes mesmo da saída de Fábio Go-
mes, o Galo buscou a contratação 
de Alan Kardec. A estreia foi pro-
missora, com gol no empate com 
o Cuiabá, no Mato Grosso, pela 18ª 
rodada da Série A do Campeonato 
Brasileiro de 2022.

Dali em diante, Kardec se torna-
ria um “reserva frequente” no Atlé-
tico. Nas 13 partidas em que atuou, 
o atacante saiu do banco. Ele voltou 
a contribuir com um gol na vitória 
por 1 a 0 sobre o Coritiba, no Para-
ná, pela 22ª rodada do Brasileirão.

Ao todo, foram 247 minutos 

com a camisa preta e branca e uma 
amostragem muito pequena do que 
Kardec pode agregar ao Atlético. No 
dia último dia 3 de novembro, o jo-
gador precisou passar por um trata-
mento endoscópico de uma hérnia 
de disco na coluna lombar.

Desde a cirurgia, já são quase 
quatro meses no departamento 
médico. Fontes dão conta de que o 
atacante está em fase final de trata-
mento antes da transição aos traba-
lhos físicos em campo.

Sem Kardec, o Atlético segue 
com seis opções para as duas vagas 
no 4-1-3-2 de Eduardo Coudet. São 
elas: Hulk, Paulinho, Ademir, Var-
gas, Pavón e Sasha. (Superesportes)

Dono de 90% das ações da So-
ciedade Anônima do Futebol (SAF) 
do Cruzeiro, o ex-jogador Ronaldo 
Nazário elegeu sua seleção mundial 
de todos os tempos com a presença 
de Ronaldinho Gaúcho, ex-atleta do 
Atlético.

Ronaldo admitiu, em entrevista 
à Betfair, que foi injusto com mui-
tos craques: “Eu tenho a grande 
missão de montar um time históri-
co, sei que serei injusto com muita 
gente, mas terei que ser justo comi-
go”, explicando em meio a risadas a 
sua escalação neste time.

Na sequência, o ex-jogador lis-
tou quem são os atletas que mais se 
destacaram na história do futebol 
mundial, na sua opinião.

No gol, Ronaldo elegeu o ita-

liano Gianluigi Buffon. “Um gran-
de goleiro que na minha geração, 
agarrava muito e era muito difícil 
marcar gol nele. É um excelente go-
leiro, pra mim o maior da história”. 

Em seguida, Ronaldo avisa que 
seu time será muito focado em 
atacar. “É um time muito ofensivo, 
Cafu ficará na direita, livre para su-
bir o tempo todo, Paolo Maldini, 
Franz Beckenbauer e Roberto Car-
los formando a linha de quatro.” 

“No meio vamos ter um meio-
-campo de muita qualidade com 
Zico usando a número cinco, Ma-
radona, com a oito, sendo bem 
ofensivo. No ataque é formado por 
Lionel Messi, o rei Pelé, Ronaldinho 
Gaúcho e eu me escalando, obvia-
mente”, afirmou Ronaldo Nazário à 

Betfair. 
Ronaldo também adicionou ou-

tros jogadores que podem comple-
mentar essa lista para um possível 
banco de reservas dessa equipe 
mundial.

“Eu teria um banco de reservas 
recheado de craques como Garrin-
cha, Rivaldo e Cristiano Ronaldo e 
muitas outras feras que poderiam 
estar, com certeza, no time de todos 
os tempos de muita gente”, disse.

O escolhido para comandar essa 
seleção foi o técnico quatro vezes 
campeão pelo Brasil na Copa do 
Mundo. “Como treinador para co-
mandar esse time de estrelas, colo-
co o melhor com quem já trabalhei 
na minha vida: Mário Jorge Lobo 
Zagallo”. (Superesportes)
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PARTE DO SALÃO superlotado, no Vichi Maria

João Caetano e Cristina, Joaquim Manuel e Luciana Athayde Oliveira, Carla 
e Sérgio Athayde, Luisa Athayde Oliveira com o noivo Bernardo Pitanguy, 
Pedro e Manuela Athayde Oliveira Canela,  Sapori e Eduardo Avelino

César Souto, Pepe e Margareth Drumond, Maria Luisa Drumond Souto, Fá-
bio e Eziane Drumond

0s gêmeos Rogério e Sérgio Athayde promove no dia 1º de abril, a tão 
aguardada BAIANEIRA, com Arlen Santos Alves, Andrey Souza e Alessandra 
Ribeiro

Newton Figueiredo numa mesa com Elizena, Marina e Rilder Zuquim Soa-
res

MARCO ANTÔNIO e Gisele Lopes Guimarães vem de Belo Horizonte me 
prestigiar com sua Gislayne e Bernardo Pinheiro

Silvano e Sofia Tolentino com a sobrinha Daniela

Totinho e Vanessa Cristina Carvalho Mendes. Ada Cordeiro, Dayana Brant, 
Renata Frota, Lilian Pinheiro e Cláudia Narciso  

OS IRMÃOS Rogério e Richard Parrela com suas lindas esposas Sarah e 
Jack

O DEPUTADO Arlen Santiago também esteve presente, aí com Vitor Hugo, 
Júlio Kaiser Drumond e Beto Lopes

PEPE E MARGARETH Drumond, Reinine Canela, Maria Luísa Drumond 
Souto, Fábio e Eziane Drumond

Fernando e Rose Sena com a filha Cláudia, o genro Leo e o principezinho 
Luis Fernando

OS IRMÃOS Alexandre e Leo Colares com suas lindas esposas Maristela 
e Maithê

VEJA ANIMAÇÃO na pista

Dui e Gaby Macedo

Charles Caldeira, Pedro Almeida, Lucas Pinto, Hércules Costa, Jota Avelino, 
Pedro Alcântara, César Souto, Eduardo Araújo

Dawson e Karla Malveira, Patrícia Piana e Guilherme Turano, Letícia Turano 
e Leandro Oliveira, Karina Narciso e César Costa

ESTOU FAZENDO uma retrospectiva da FEIJOADA DO THEO, 
quando foi na cor amarela, e este ano será dia 29 DE ABRIL, no 
“VICHI MARIA”.  DEUS tem me dado a graça de sempre superar em 
minhas promoções e também valorizar várias gerações, nas mais de 
cinco décadas escrevendo a história de Montes Claros e do Norte de 
Minas. A multidão de gente bonita, animada e de grande destaque 
que esteve me prestigiando e homenageando, ficou encantada mais 
uma vez com a famosa FEIJOADA DO THEO, que realmente foi, mo-
déstia à parte, um estrondoso sucesso em todos os detalhes. VEJA 
algumas presenças com fotos da equipe do Fotogênio...


